
Message de l’évêque du Havre à l’occasion de Pâques 

 

 « Ne soyez pas troublés ni effrayés » [Jean 14, 27]   
C’est Pâques pour vous ! 

 

Pâques ! Les chrétiens célèbrent la victoire de Jésus Ressuscité sur les forces de mal et de 

mort qui, de tous temps, se déchaînent contre l’humanité. En ressuscitant Jésus, Dieu accrédite 

de façon irrévocable le message de vie et d’amour pour lequel il a tout donné, jusqu’à sa vie. Mais 

le tombeau s’est ouvert au petit matin et Jésus s’est relevé de la mort. La puissance de vie qui l’a 

fait surgir du tombeau est à l’œuvre aujourd’hui en ceux qui l’accueillent. C’est Pâques sur le 

monde ! 

 

A ses premiers disciples, comme à nous aujourd’hui, Jésus dit : « Ne soyez pas troublés ni 
effrayés ». Ce n’est pas un appel à nous résigner, mais une invitation à croire au message 

d’espérance du Ressuscité et à le promouvoir en nous et autour de nous. Voici quelques lieux où la 

parole suscitante du Christ nous rejoint en ce temps de Pâques … 

 

Les jeunes 

 

« Ne soyez pas troublés ni effrayés » même si vous, les jeunes, peinez à trouver votre place 

dans une société qui ne vous écoute pas assez, mais  vous cantonne dans un rôle de figurants ou 

de consommateurs, livrant beaucoup d’entre vous à la précarité et au stress face à votre avenir.  

C’est Pâques pour vous ! Continuez à vous regrouper, non pour oublier votre quotidien, mais pour 

vivre plus solidaires et chercher à construire du sens aux réalités de votre vie. Ensemble, vous 

serez plus forts pour vivre votre foi. N’hésitez pas à répondre aux propositions du Synode des 

Jeunes que le diocèse du Havre a lancé. Avec d’autres jeunes, partagez ce qui fait votre vie et 

mettez-la en contact avec la parole de Jésus qui vous ouvrira des perspectives nouvelles et 

heureuses. 

 

Le mariage et la famille  

 

« Ne soyez pas troublés ni effrayés » même si, voulant honorer la demande de reconnaissance 

d’une union entre personnes de même sexe, la législation de notre pays se prépare à établir de 

mauvaises réponses qui dénatureront le mariage, porteront atteinte au droit des enfants et 

fragiliseront encore davantage la famille. 

C’est Pâques pour vous ! Continuez à valoriser la complémentarité des différences et la 

fécondité de la relation homme/femme. Continuez à promouvoir une parentalité responsable, 

soucieuse d’assurer une harmonie épanouissante au sein de la cellule familiale. Inlassablement, 

faites valoir la richesse d’une sexualité maîtrisée, qui s’humanise et qui humanise lorsqu’elle 

s’inscrit dans une relation durable faite de don de soi et de respect de l’autre. 

 

La vie agricole 

 

« Ne soyez pas troublés ni effrayés » même si vous êtes confrontés aux difficultés du monde 

agricole et si vous partagez les inquiétudes des exploitants contraints de s’endetter lourdement 

pour satisfaire aux normes imposées.  

C’est Pâques pour vous ! Continuez à promouvoir la solidarité pour chercher des réponses 

collectives qui brisent l’isolement face aux difficultés de la vie. Continuez à tracer les chemins 

vers une agriculture qui soit d’abord au service des besoins de l’homme et respectueuse de la 

nature.  



La vie des entreprises  

 

« Ne soyez pas troublés ni effrayés » même si, en ce printemps 2013, les 

restructurations d’entreprises semblent s’accélérer à cause de la crise, 

pesant sur l’emploi, l’avenir des familles des salariés et le développement de 

la région. 
C’est Pâques pour vous ! Continuez à soutenir les organisations de salariés, les responsables 

d’entreprise et les élus qui placent l’homme au centre de leurs décisions économiques et sociales. 

Continuez à faire valoir l’entreprise, non comme un objet de propriété, mais comme une 

communauté humaine de travail formée des salariés, des dirigeants d’entreprise et des personnes 

qui apportent le capital. Qu’ils cherchent ensemble, face aux évolutions technologiques et 

économiques, le bien commun de l’entreprise. Continuez à croire que, par le dialogue social dans 

l’entreprise et avec les collectivités territoriales, les effets néfastes de la crise économique 

laisseront place à des solutions humaines qui préserveront en priorité les communautés de travail 

et l’emploi dans la région. 

 

Cet appel à l’espérance de Pâques doit retentir aussi auprès des personnes malades et isolées, 

des migrants et des réfugiés, des sans-logis et des demandeurs d’emploi, partout où la vie 

humaine est malmenée. L’espérance ouverte par la résurrection de Jésus n’est pas une illusion, ni 

une chimère. Elle est offerte à tous, au-delà de la seule communauté chrétienne, pour tous ceux 

et celles qui veulent croire à la vie. 

 

Joyeuse fête de Pâques à tous ! 

 

 
 + Jean-Luc BRUNIN 

  Évêque du Havre 

 

 

 


